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Protokoll Präsidium / Protocol présidium 

 

 
Datum: Samstag, 30. April 2022 

Zeit: 13.00 – 18.00 Uhr mit anschliessendem Vorstandsessen 

Ort: City hôtel, Avenue de la Gare 15-17, 2000 Neuchâtel 

 

 

Teilnehmer: Sophie Sancosme, Präsidentin  

Participants: Nicolas Kamer, Breitensport, Vize-Präsident 

 Nicolas Grillet, Sport Director  

 Stephan Schlegel, Finanzen 

 Bastien Aubert, Developpement  

 Lydia Ballesteros, Medien 

 Nathalie Borel, Elite 

 Agathe Laville, Athletenvertreterin 

Entschuldigt: Thomas Gaillardo, Athletenvertreter 

  

Das Protokoll führt / Le PV de cette séance est pris par: Nicolas Kamer.  
 
 
 

1) Begrüssung 

Agathe Laville nimmt als neu gewählte Athletenvertreterin an ihrer ersten 

Präsidiumssitzung teil. Herzlich willkommen. Thomas Gagliardo hat sich 

entschuldigt. 

Agathe Laville participe à sa première réunion du comité central en tant que 

représentante des athlètes nouvellement élue. Nous lui souhaitons la bienvenue. 

Thomas Gaillardo s'est excusé. 

 

2) Finanzen 

Stephan Schlegel gibt einen kurzen Einblick in die Finanzen und gibt zu den Fragen 

aus dem Präsidium Auskunft. Die Zahlen entsprechen den Erwartungen.  

Stephan Schlegel donne un bref aperçu des finances et répond aux questions du 
comité central. Les chiffres correspondent aux attentes.  
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3) Media 

Lydia Ballesteros hat die Grafik-Charta optimiert, so dass wir künftig mit wenig 

Aufwand und einheitlichem Bild in Erscheinung treten können. Basierend auf dieser 

wurde die neue Website grafisch bereits überarbeitet. Inhaltlich ist unsere 

Sekretärin Linda Gubler verantwortlich.  

Lydia Ballesteros a optimisé la charte graphique afin que nous puissions à l'avenir 

nous présenter de manière uniforme. Sur la base de celle-ci, le nouveau site web a 

déjà été remanié sur le plan graphique. Notre secrétaire Linda Gubler est 

responsable du contenu. 

 

4) Informatik und Infomaniak 

Über Infomaniak hat die SRRC grosse Möglichkeiten im Bereich IT, die nicht 

genutzt werden. Das Präsidium ist auf der Suche nach einer Person, die im 

Rahmen von einem Projekt Möglichkeiten erarbeitet und umsetzt. Geeignete 

Personen werden angefragt.  

Par le compte d'Infomaniak, la SRRC dispose de grandes possibilités dans le 

domaine de l'informatique, qui ne sont pas exploitées. Le comité central est à la 

recherche d'une personne qui, dans le cadre d'un projet, élaborera et mettra en 

œuvre des possibilités. Les personnes appropriées seront contactées. 

 

5) Breitensport / sport de masse 

Jugend+Sport: Nicolas Kamer hat mit allen Mitarbeitenden Probezeitgespräche 

geführt. Das Team ist zufrieden, freut sich aber dass bald etwas Ruhe einkehrt und 

die Abläufe eingespielt sind. Eine eigenständige J+S-Sportart zu sein bedeutet 

zunächst viele Grundlagen zu erarbeiten. Es findet ein monatliches Update-Meeting 

statt. Die Redaktion des neuen Manual Rock’n’Roll ist bereits auf der Zielgerade. 

Wir sind am Verfassen des letzten Kapitels. Das Präsidium wird die Möglichkeit 

haben, seine Meinung zum definitiven Entwurf abzugeben. An der Sitzung wird das 

Layout des neuen FTEM Rock’n’Roll, welches auch im Manual Rock’n’Roll 

abgebildet wird, verabschiedet. Der Kurskalender 2022 steht fest. Zu klären sind die 

Abläufe zwischen der Admin J+S und den Ressorts Finanzen/Kommunikation. Der 

Kurskalender 2023 ist in Erarbeitung. Der Grundkurs 2023 findet bereits nach dem 

neuen Manual Rock’n’Roll statt. Das Präsidium entscheidet den bestehenden 

Expertenbereich von Dropbox auf kdrive zu verschieben und dem Team J+S 

entsprechende Zugänge einzurichten. Den Experten wird künftig die für das Modul 

nötigen Dokumente einzeln zugestellt. Nicolas Kamer klärt die Möglichkeiten und 

informiert sich zeitgleich zum Thema Back-up. Im Zusammenhang mit dem 

Kurswesen werden Varianten zum Führen des harmonisierten Kalenders diskutiert. 

Neu werden hier auch die Angebote der J+S Kaderbildung geführt. Sie werden 

künftig auch im Kalender auf unserer Website publiziert.  

Forum: Das Präsidium entscheidet, dass die Organisation und Planung vom SRRC 

Forum neu durch die Admin J+S erledigt wird. Ab 2023 ist das SRRC Forum 

gleichzeitig eine WB für J+S Coaches. 

Fit4future: Für alle Aktivitäten im ersten Halbjahr konnten Leiterpersonen 

verpflichtet werden. Die Musterlektion wird zur Durchführung von Ferienkursen auf 

mobilesport.ch zugänglich gemacht. Die Flyer werden einerseits verteilt 
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andererseits aber auch den Eltern der Teilnehmenden in digitaler Form zugestellt. 

Für die Leitereinsätze in der 2. Jahreshälfte wird zu gegebener Zeit eine weitere 

Umfrage versendet. In der 1. Jahreshälfte wurden mit fit4future rund 1500 Kinder 

erreicht.  

App Dance Rock’n’Roll: Die App sowie das Backend sind soweit erstellt. Leider 

hat sich das Filmen der Übungsformen durch eine Verletzung der Darsteller 

verzögert. Ziel ist, die App noch vor dem Sommer im App-Store für den Download 

bereitzustellen. Termine zum Filmen werden in den nächsten Tagen festgelegt.  

Erwachsenensport: es findet eine eingehende Diskussion statt, mit welchen 

Projekten dieser Bereich gestärkt werden kann. Nicolas Kamer klärt die 

Möglichkeiten einer Zusammenarbeit mit esa ab. Gegebenenfalls wird die 

Einführung für Boogie-Trainer, welche vor einigen Jahren stattgefunden hat, wieder 

organisiert.  

Schulsport: Wie kommen wir mit Rock’n’Roll in die Schulen? Nicolas Kamer nimmt 

die Erarbeitung von einem Kursprogramm für den freiwilligen Schulsport auf die 

Jahresplanung 2023. Es soll auch in den SRRC-Clubs eingesetzt werden. Zudem 

wird das Thema am Forum diskutiert.  

Jeunesse+Sport : Nicolas Kamer a mené des entretiens durant la période d'essai 

avec tous les collaborateurs. L'équipe est satisfaite, mais se réjouit qu'un peu de 

calme s'installe et que les processus soient bien établis. Être une discipline sportive 

J+S à part entière signifie d'abord élaborer de nombreuses bases. Une réunion 

mensuelle de mise à jour a lieu. La rédaction du nouveau manuel Rock'n'Roll est 

déjà dans la dernière ligne droite. Nous sommes en train de rédiger le dernier 

chapitre. Le comité central aura la possibilité de donner son avis sur le projet 

définitif. Lors de la réunion, la mise en page du nouveau FTEM Rock'n'Roll, qui 

sera également reproduite dans le manuel Rock'n'Roll, est approuvée. Le 

calendrier des cours 2022 est fixé. Les processus entre l'administration J+S et les 

ressorts finances/communication doivent être clarifiés. Le calendrier des cours 

2023 est en cours d'élaboration. Le cours de base 2023 se déroulera déjà avec le 

nouveau manuel Rock'n'Roll. Le comité décide de déplacer le domaine des experts 

existant de Dropbox vers kdrive et de mettre en place des accès correspondants 

pour l'équipe J+S. A l'avenir, les experts recevront individuellement les documents 

nécessaires pour le module. Nicolas Kamer clarifie les possibilités et s'informe en 

même temps de la sécurité, notamment des back-up. Des variantes de gestion du 

calendrier harmonisé sont discutées en rapport avec les cours. Désormais, les 

cours de la formation des cadres J+S y figureront également. A l'avenir, ils seront 

également publiés dans le calendrier sur notre site Internet.  

Le forum : Le comité central décide que l'organisation et la planification du SRRC 

Forum seront désormais assurées par l'admin J+S. A partir de 2023, le SRRC 

Forum sera également une formation continue pour les coachs J+S. 

Fit4future : des moniteurs ont pu être engagés pour toutes les activités du premier 

semestre. La leçon type sera mise à disposition sur mobilesport.ch pour 

l'organisation des cours de passeport de vacances. Les flyers sont distribués d'une 

part et envoyés aux parents des participants sous forme numérique d'autre part. 

Une nouvelle demande sera envoyée en temps voulu pour les interventions des 
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moniteurs au cours du deuxième semestre. Au cours du premier semestre, 

fit4future a touché environ 1500 enfants.  

App Dance Rock'n'Roll : l'app et le backend sont prêts. Malheureusement, le 

tournage des exercices a été retardé par une blessure des protagonistes. L'objectif 

est de mettre l'application à disposition pour le téléchargement avant l'été. Les 

dates de réalisation des films seront fixées prochainement. 

Sport des adultes : une discussion approfondie a lieu sur les projets qui 

permettraient de renforcer ce domaine. Nicolas Kamer clarifie les possibilités de 

collaboration avec l'esa. Le cas échéant, l'introduction pour les entraîneurs de 

boogie, qui a eu lieu il y a quelques années, sera à nouveau organisée.  

Sport scolaire : comment faire entrer le rock'n'roll dans les écoles ? Nicolas Kamer 

inscrit l'élaboration d'un programme de cours pour le sport scolaire facultatif à la 

planification annuelle 2023. Il sera également utilisé dans les clubs SRRC. En 

outre, le sujet sera discuté lors du forum.  

 

6) Développement 

SRRC-Clubs: René Bachmann ist Ansprechpartner innerhalb des Projekts für die 

Deutschschweiz. Er wird jedoch im Moment im Zusammenhang mit den 

Breitensportturnieren vorwiegend bestehende Vereine in den Fokus nehmen. In der 

Westschweiz sind in Biel und Yverdon Gespräche am Laufen.  

SRRC Cup 2022 (Rückblick): Die Rückmeldungen waren durchwegs positiv. Die 

Turnierhalle ist allerdings zu teuer und in der Organisation zu wenig flexibel. Das 

Präsidium bedauert, das nur so wenige Teilnehmende vor Ort waren. Insbesondere 

über die fehlende Teilnahme der Kaderathleten ist das Präsidium enttäuscht. 

Bastien Aubert führt eine Liste mit Rückmeldungen und Optimierungen, die künftig 

zu berücksichtigen sind.  

SRRC Cup 2023: das Präsidium ist optimistisch, dass sich der Turnierkalender 

2023 genügend füllt, ohne einen SRRC Cup zu organisieren.  

Clubs SRRC : René Bachmann est l'interlocuteur au sein du projet pour la Suisse 

alémanique. Pour le moment, il se concentrera toutefois sur les clubs existants 

dans le cadre des tournois de sport de masse. En Suisse romande, des discussions 

sont en cours à Bienne et à Yverdon.  

SRRC Cup 2022 (bilan) : les réactions ont toutes été positives. La salle de tournoi 

est toutefois trop chère et pas assez flexible en termes d'organisation. Le comité 

central regrette que si peu de participants aient été présents. Le comité central est 

particulièrement déçu du manque de participation des athlètes cadres. Bastien 

Aubert tient une liste de réactions et d'optimisations à prendre en compte à l'avenir.  

SRRC Cup 2023 : le comité central est optimiste quant au fait que le calendrier des 

tournois 2023 se remplira suffisamment et qu’il ne sera pas nécessaire d’organiser 

une SRRC Cup.  

 

7) Elite 

Nathalie Borel, Stephan Schlegel und Sophie Sancosme definieren in einer 

spezifischen Sitzung die Strategie der verschiedenen Kader.  

Nathalie Borel, Stephan Schlegel et Sophie Sancosme définissent la stratégie des 

différents cadres lors d'une réunion spécifique.  
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8) Sportdirector / direction sportive 

Vorschlag Kommissionen: Nicolas Grillet möchte gerne verschiedene 

Kommissionen ins Leben rufen, damit Entscheidungen und Rückmeldungen besser 

abgestützt sind und bspw. neue Reglemente gemeinsam erarbeitet werden können. 

Ziel ist es, das Mitwirken und Mitdenken der Vereine im Bereich des Sports zu 

fördern. Die Gründung der Sportkommission und Erweiterung (Sport + 

Wertungsrichter) der Musikkommission werden diskutiert und verabschiedet. 

Grundausbildung Wertungsrichter Rock’n’Roll / Boogie Woogie: Nicolas Grillet 

plant im nächsten Winter eine entsprechende Ausbildung (Ende 2022). In einem 

ersten Schritt wird das Präsidium potenzielle Kandidaten und Kandidatinnen 

kontaktieren, die Ausbildung wird aber offen für alle sein.  

Int. Wertungsrichter für die Schweizermeisterschaft: die Suche gestaltet sich 

dieses Jahr schwierig. Nicolas Grillet erwartet in den nächsten Tagen weitere 

Rückmeldungen.  

Proposition de commissions : Nicolas Grillet aimerait créer différentes 

commissions afin que les décisions et les responsabilités soient mieux réparties et 

que, par exemple, d’éventuels changements soient réfléchis en commun. L'objectif 

est d'encourager la participation et la réflexion des clubs pour l’avenir, dans le 

domaine sportif. Après discussion, le comité central propose la création d’une 

commission sportive (sport + juges) et l'extension de la commission de musique. 

Formation de base des juges rock'n'roll / boogie woogie : Nicolas Grillet prévoit 

une formation à ce sujet l'hiver prochain (fin 2022). Dans un premier temps, le 

comité central réfléchit à des candidats potentiels mais les formations seront 

ouvertes à toutes et tous.  

Juges int. pour le championnat suisse : la recherche est difficile cette année. 

Nicolas Grillet attend de nouvelles réponses dans les prochains jours.  

 

9) Breitensportturniere / concours sport de masse 

Nicolas Grillet und Nicolas Kamer arbeiten am bestehenden Konzept weiter. Ziel ist 

es, die ersten Turniere 2023 umzusetzen.  

Nicolas Grillet et Nicolas Kamer continuent de travailler sur le concept existant. Le 

but est, de réaliser les premières compétitions en 2023.  

 

10) Divers 

Der Fréquence Rock lädt das gesamte Präsidium zur EM in Neuchâtel ein.  

Stephan Schlegel wird die neue Gebührenordnung in den nächsten Tagen 

publizieren. 

Le Fréquence Rock invite l'ensemble du comité central au CE à Neuchâtel.  

Stephan Schlegel publiera le nouveau règlement des frais dans les prochains jours.  

 

 

Nächste offizielle Sitzung: Prochain comité: 3. Juli 2022 

 
 

Nicolas Kamer 

 


